
 

 

 

 

 

Al Preside della Facoltà di 

Scienze Umane, della Formazione e dello Sport 

Prof.ssa ANNA DIPACE 

 

Ai Componenti del Consiglio del CdS L-22 

Prof. Andrea Tinterri (presidente) 

Prof.ssa Antinea Ambretti (componente) 

Prof. Alessandro Gennaro (componente) 

Prof. Gaetano Raiola (componente) 

  Prof.ssa Claudia Vetrani (componente)           

Dr. Zingaro Michele (componente studenti) 

 

e p.c. 

Dott.ssa CARLA BONFRISCO 

Referente amministrativo CdS L-22 

Dott.ssa ELVIA FEOLA 

Responsabile Segreteria Didattica 

Prof.ssa ALESSANDRA BECCARISI 

Presidente del Presidio della Qualità di Ateneo 

 

 

 

Il giorno 30 gennaio 2025, alle ore 14.30, si è riunito il Consiglio di Corso di Studio in Scienze 

Motorie (L-22) convocato a mezzo mail dal Presidente, Prof. Andrea Tinterri, in data 28 gennaio 

2025.  

 

 

 
 



 

 

La riunione è avvenuta in modalità telematica con collegamento da remoto tramite la piattaforma 

Google Meet al link https:// meet.google.com/wkq-gvnr-gtw per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni Presidente 

2. Approvazione verbale del Consiglio di CdS del 13.12.2024 

3. Monitoraggio dell’aggiornamento dei materiali didattici 

4. Pianificazione degli incontri con i rappresentanti degli studenti 

5. Approvazione Scheda di Riesame Ciclico 

6. Approvazione Documento di Progettazione L-22 

7. Approvazione documento di Analisi della Domanda di Formazione 

8. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti al collegamento da remoto i seguenti componenti del Consiglio: 

Prof. Andrea Tinterri (Presidente) 

Prof.ssa Antinea Ambretti (Componente) 

Prof. Alessandro Gennaro (Componente) 

Prof. Gaetano Raiola (Componente) 

Prof.ssa Claudia Vetrani (Componente e Segretario) 

 

È presente al collegamento anche la Prof.ssa Giuseppina Martella, Prof.ssa Associata incardinata nel 

CdS L-22.  

 

Il componente studenti Dr. Michele Zingaro è assente.  

 

Presiede il Prof. Andrea Tinterri, Presidente del CdS L-22. Constatata la presenza dei componenti e 

del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 14.35. Si passa quindi a discutere in 

merito all’O.d.G. 

 

 

 

 



 

 

 

1. Comunicazioni Presidente 

Il Presidente apre il Consiglio ricordando l’importanza della corretta pianificazione della Didattica 

Interattiva che deve essere interdisciplinare per stimolare la partecipazione degli studenti e fornire un 

approccio più olistico necessario per la loro formazione. La calendarizzazione deve avvenire tramite il 

file condiviso ed essere chiaramente riportata sulla bacheca del docente e del CdS L-22, anche in caso 

di variazioni o cancellazioni. A questo proposito, i Componenti riferiscono alcune problematiche 

riscontrate dagli studenti nella visualizzazione degli eventi di Didattica Interattiva sulla piattaforma a 

causa della mancanza di una sezione dedicata chiaramente individuabile. Inoltre, allo stato attuale, 

non è possibile per i docenti accedere alla Bacheca del CdS L-22 per verificare la presenza del 

calendario della Didattica Interattiva e le altre comunicazioni fornite agli studenti.  

Il Presidente prende atto delle criticità sollevate e comunicherà alla Presidenza la necessità di 

implementare la piattaforma per migliorare la comunicazione tra studenti, docenti e personale tecnico 

dedicato alla gestione della didattica del CdS L-22.  

Tali provvedimenti contribuiranno a soddisfare la richiesta degli studenti di potenziare le modalità di 

comunicazione con i docenti e il supporto amministrativo come richiesto dalla Preside Dipace in 

seguito alla relazione della Commissione Paritetica Docenti-Studenti di Scienze Umane, della 

Formazione e dello Sport (CPDS), illustrata dal Prof. Barrea, Presidente della CPDS, durante il 

Consiglio di Facoltà del 15 gennaio 2025.  

 

Dopo una breve discussione si passa al secondo punto all’ordine del giorno. 

 

2. Approvazione verbale del Consiglio di CdS del 13.12.2024 

Il Presidente pone in votazione il verbale della seduta del Corso di Studio del 13 dicembre 2024, già 

inviato a mezzo mail a tutti i Componenti. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. Si passa al terzo punto all’ordine del giorno. 

 

 

 

 

 
 



 

 

3. Monitoraggio dell’aggiornamento dei materiali didattici  

Il Presidente ricorda che è in costante contatto con i docenti che devono completare l’aggiornamento 

dei materiali didattici e la maggior parte delle criticità sono in via di risoluzione. Al fine di evitare 

problematiche tecniche e logistiche future, il Presidente comunica di aver incontrato il personale 

tecnico dell’Area Produzione Corsi per concordare strategie efficaci da applicare in considerazione 

della numerosità di docenti neo-strutturati che dovranno completare i materiali didattici per il nuovo 

anno accademico. A tal proposito, il Presidente condivide con i Componenti la decisione della Preside 

Dipace in merito alla possibilità di deroga dell’aggiornamento del 20% dei materiali didattici per gli 

insegnamenti già registrati nel precedente anno accademico 2024/2025 ma che sono in via di 

caricamento sulla piattaforma. Il Presidente provvederà ad una attenta analisi dello stato degli 

insegnamenti previsti dal piano di studi dei due curricula del CdS L-22 e caso per caso sarà stabilita la 

priorità per l’aggiornamento dei materiali didattici.  

 

Dopo una breve discussione, si passa al quarto punto all’ordine del giorno.  

 

4. Pianificazione degli incontri con i rappresentanti degli studenti 

Il Presidente comunica che, come da indicazioni della Preside Dipace, programmerà degli incontri a 

cadenza periodica con il rappresentante degli studenti per raccogliere informazioni sulle esigenze 

degli studenti iscritti al CdS L-22.  

Tuttavia, a tal proposito, segnala che il Rappresentante degli studenti Dr. Michele Zingaro ha mostrato 

scarsa partecipazione nonostante i numerosi solleciti. Pertanto, il Presidente comunica che chiederà la 

sostituzione del rappresentate degli studenti proponendo uno scorrimento della graduatoria di 

preferenza scaturita a seguito delle votazioni.  

 

Il Consiglio prende atto della comunicazione. Si passa al quinto punto all’ordine del giorno. 

 

5. Approvazione Scheda di Riesame Ciclico 

Il Presidente ricorda che la Scheda di Riesame Ciclico è stata approvata dal GAV in modalità 

asincrona il giorno 10/12/2024, a seguito della valutazione positiva del Presidio della Qualità di 

Ateneo (PQA) che ha richiesto soltanto interventi minori puntualmente eseguiti.   

 

 



 

 

 

Il Presidente ringrazia il Gruppo per l'accreditamento e la valutazione (GAV) per il lavoro svolto che è 

stato apprezzato anche dalla CPDS. Infatti, i commenti ricevuti dalla CPDS in merito al CdS L-22 

sono in linea con quanto riportato nella Scheda di Riesame Ciclico. In particolare, le principali 

criticità sono rappresentate dal rapporto docenti-studenti e dall’internazionalizzazione. Le misure 

correttive proposte per le aree di miglioramento identificate dal GAV sono condivise dalla CPDS. Si 

passa quindi all’approvazione definitiva della Scheda di Riesame Ciclico. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. Si passa al sesto punto all’ordine del giorno. 

 

6. Approvazione Documento di Progettazione L-22 

Il Presidente condivide il Documento di Progettazione L-22 già inviato ai Componenti a mezzo mail e 

ne ricorda brevemente i punti salienti. I Componenti sollevano alcune perplessità in merito ad alcuni 

insegnamenti, che seppur non rappresentino delle attività formative base e caratterizzanti del CdS 

L-22, dovrebbero essere valorizzate per migliorare l’offerta formativa e differenziare al meglio i due 

curricula proposti. In particolare, il curriculum biosanitario merita un approfondimento di tematiche 

importanti legate al miglioramento del benessere psicologico e la salute, in linea con quanto richiesto 

dall’Organizzazione Mondiale della Sanità e recepito dal Ministero della Salute. A tal proposito, i 

Componenti chiedono un’attenta pianificazione degli insegnamenti a scelta dello studente (che 

saranno inseriti nei “panieri”) per assicurarsi che l’offerta formativa del CdS sia completata 

adeguatamente. 

Inoltre, i Componenti sottolineano la necessità di inserire un nuovo curriculum orientato verso una 

formazione educativa e psicopedagogica per ampliare l’offerta formativa anche alla luce del sempre 

crescente interesse del laureato in Scienze Motorie verso l’insegnamento dell’attività motoria nella 

scuola.  

Dopo un‘articolata discussione, il Presidente comunica che riporterà le osservazioni e le proposte dei 

Componenti alla Preside Dipace e pone il documento in approvazione.  

 

Il Consiglio approva all’unanimità. Si passa al settimo punto all’ordine del giorno. 

 

 

 



 

 

 

 

7. Approvazione documento di Analisi della Domanda di Formazione 

Il Presidente espone i punti salienti del documento di Analisi della Domanda di Formazione e stimola 

i Componenti alla discussione. Il Prof. Raiola chiede la parola e ricorda ai Membri del Consiglio di 

CdS che il 1° gennaio 2025 è stato approvato il nuovo codice ATECO da parte dell’ISTAT per la 

professione del chinesiologo (86.96.01) che rappresenta sicuramente uno sbocco occupazionale 

importante per il laureato in Scienze Motorie. Il Presidente prende atto della comunicazione che sarà 

tenuta in considerazione per gli adempimenti successivi.  

 

Dopo una breve discussione, il Consiglio approva all’unanimità. Si passa all’ultimo punto all’ordine 

del giorno. 

 

6. Varie ed eventuali 

Il Presidente condivide con i Componenti lo stato di avanzamento del riesame dei project work 

ammessi in deroga per la sessione di laurea straordinaria. Le valutazioni sono terminate e a breve 

convocherà la Commissione per la chiusura dei lavori e la pubblicazione delle votazioni.  

Il Presidente ringrazia la prof.ssa Martella e la Prof.ssa Vetrani per aver gestito le problematiche 

relative alla procedura e comunica che solleciterà l’area IT all’implementazione della piattaforma che 

attualmente non supporta un’adeguata gestione degli elaborati e la comunicazione tra studenti e 

docenti. Dopo un’ampia discussione, i Componenti convengono sulla necessità di una nuova 

procedura per il conseguimento del titolo di Dottore in Scienze Motorie anche in considerazione delle 

nuove disposizioni previste dal Decreto Ministeriale n.1835 del 6-12-2024. La proposta più idonea 

potrebbe essere rappresentata dalla preparazione di una presentazione power point o altro supporto 

digitale accompagnati da una videoregistrazione della discussione. Inoltre, i Componenti sono 

concordi sulla necessità di sessioni di Didattica Interattiva focalizzate alla formazione degli studenti 

sulla metodologia e l’utilizzo dei tools disponibili per affrontare la nuova procedura.  

Alla fine della discussione, le prof.sse Ambretti, Martella e Vetrani chiedono la parola per comunicare 

al Presidente il perpetuarsi degli errori della piattaforma nella visualizzazione delle domande d’esame 

nonostante le numerose segnalazioni inviate al supporto tecnico e ai ripetuti tentativi di correzione da 

parte del corpo docenti.  

 



 

 

 

 

Il Presidente si impegna a comunicare tale criticità alla Presidenza per concordare strategie per il 

contenimento della problematica che potrebbe impattare negativamente sulle procedure d’esame 

sostenute dagli studenti.  

 

Non essendoci altro da discutere, il Consiglio di CdS termina alle ore 16.30. 

 

 

Verbale approvato dopo condivisione via e-mail da parte di tutti i Componenti. 

 

                 IL PRESIDENTE                              IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE  

 

                Prof. Andrea Tinterri                                           Prof.ssa Claudia Vetrani 

 

 

 

 
 

 


